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兰色表示，调整二期规划总
平图，还有一部分原因在于该小
区一期（大唐人家）建设周期长
等问题。

兰色介绍，2014年底，旺业
房开资金链断裂，导致已售的5
栋、6栋、8栋突然停工，300户
业主的安居梦一夜破碎。对此，
一期业主全先生表示：“那时候我
们联系不上房开，拿着购房合同
却无家可归。”

面对困境，155户业主于2017
年众筹约500万元开展“自救”，
勉强完成5栋、8栋部分门窗、水
电的安装，少数业主在未竣工验收
的情况下先行入住。而“自救”却
无法解决消防验收、竣工备案以及
房产证办理等根本问题。

“大唐人家经历了‘停工—
自救—再停工’的循环。”兰色
说，2010年就已经公布规划的项
目，本应在2015年底交付一期住
宅，但因为原开发商资金链断裂
等原因，业主被迫从购房者变身
为“开发商”，亲自签订施工合
同、协调供水供电。不过，由于
缺乏专业知识和合法主体资格，
每一步推进都十分艰难。

“没有政府部门的支持，我
们是解决不了‘自救’这个问题
的。”业主代表何先生坦言，在我
市住建部门的协调下，供水部门
才同意“只做自救业主的报备安
装”，大幅降低了成本。然而，因
项目未竣工验收，就连入住的业
主也无法办理房产证，孩子落户
上学成为难题。这种“有房无
证”的状态持续了整整9年。

2018年底，南宁市中级人民
法院受理旺业房开破产清算申请
后，破产管理方对旺业房开债务进
行清理，经确定，旺业房开债权达
30多亿元，对大唐人家项目进行重

整，是减少债权人损失、给购房债
权人交付房产的有效途径。

在南宁市中级人民法院的指
导下，2021年，旺业房开由破产
清算转为破产重整。但由于房地
产市场大幅下滑，几次招募重整
投资人均未果。

事件终于在2023年迎来了转
机，南宁市中级人民法院与我市
住建等相关部门多方合力，将大
唐人家列入国家保交楼项目，获
得专项借款资金支持。“大唐人家
终于迎来复工。”兰色说，复工距
离项目停工已近10年，其间多次
招募重整投资人但均告失败，最
终代建方联发集团与施工方十一
冶建设集团、绿城物业成功进
驻，一期项目更名为“大唐悦
府”。2024年6月30日，一期住
宅终于竣工交付，业主们拿到了
等待10年的房产证。

“然而，一期工程完工后，
新的难题又出现了。二期那块地
闲置了很久，都是泥沙和水塘，
为保障债权人和业主的利益，需
要尽快让二期投入规划建设。”兰
色认为，调整后的规划总平图并
未侵害一期业主的利益。

针对此回应，该小区一期部
分业主表示，他们深知小区一期
从规划到建设逐步发展至今的艰
辛历程，但对于二期要作如此调
整却难以理解，尤其对二期建设
是否符合规定仍心存疑虑，希望
市自然资源和规划局能正面回应
此事，对公共参与机制、审批流
程作出解释。

那么，二期规划总平图调整
是否符合规范？市自然资源和规
划局召开的两次听证会的真实情
况究竟如何？一期业主提出的疑
问和诉求能否得到采纳？

本报将继续关注事件进展。

二期要多建一栋楼 一期业主有意见
——城中区大唐悦府小区二期规划变更引争议（上）

近日，城中区大唐悦府 （曾用名
“大唐人家”） 一期业主陈先生向“柳
报维权哥”（微信号：lzwbwq） 反映，
小区开发商广西旺业房地产开发有限责
任公司 （以下简称“旺业房开”） 近期
调整小区规划方案，其中增加了楼栋数
量、缩减了楼间距，引发部分一期业主
争议。旺业房开为何做此调整？争议背
后又有怎样的隐情？记者进行了多方调
查。

6月 17日，记者在大唐
悦府二期工地看到，施工车
辆进出频繁，施工作业已启
动。一期业主陈先生指着工
地说道：“当时买房的时候，
房开的沙盘标注二期只有4栋
楼，一期的5栋与二期楼盘的
楼间距约有59米。可现在规
划修改了，二期突然要多建
一栋楼，导致二期楼盘与一
期5栋、6栋之间的距离拉近
了约10米。”

记者了解到，该小区一
期已经建好5、6、7、8栋，
共4栋楼。二期原本规划建设
4栋楼，但现在要多建一栋
楼，目前相关部门已审批。

一期多名业主告诉记
者，市自然资源和规划局
2025年3月、2025年5月分
别对二期规划总平图拟调整
方案进行公示，并召开听证
会听取相关利害关系人意
见。在两次听证会上，旺业
房开都表示：对二期的调整，
是为了保障各方利益。而小区
一期业主也都在两次听证会上
明确反对二期增加楼栋、减少
楼间距等调整内容。

今年5月，市自然资源和
规划局批准了该小区规划总平
图调整。施工方随即动工。

“开发商在听证会上直
接提出‘对二期的规划进行
修改’，根本没和我们一期业
主协商。”一期业主覃女士表
示，目前楼间距改变了，很
影响一期5栋和6栋业主的利
益，主要包括日照和通风，
以及公共资源被占用。

“会上我们提了很多反
对意见，但都石沉大海！”业
主陈先生说，听证会中，业

主的诉求被忽视，他们对旺
业房开的做法不认可，希望
相关公司、部门能充分保障
利害关系人的权益。

目前，约有30名一期业
主组建微信维权群，以维护自
身权益。他们的诉求与建议包
括：撤销2025年5月或6月对

“大唐人家”规划总平图调整
的批准决定；责令施工单位停
工，或严格按原规划恢复施
工；启动内部复查程序，重新
评估规划调整的合法性、必要
性及程序正当性。

那么，为何要对二期的
规划总平图进行调整呢？

记者调查得知，旺业房
开已于2018年12月被南宁市
中级人民法院裁定破产清
算，2021年1月转为破产重
整程序，并由广西德弘冠破
产清算有限公司担任破产管
理人。

“随着一期交付，占地

53546.7平方米的二期开发应
提上日程。我们破产管理人
发现，2015年二期的旧规划
方案已无法满足当下人居需
求，加之需要保障债权人和
业主的利益，所以对规划总
平图进行调整是有必要的。”
该公司项目破产管理人兰色
说，不仅要解决历史遗留问
题，更要为居民创造符合需

求的居住环境。因此，根据
法院裁定的重整计划，对二
期进行开发建设。他们经过
代建团队的市调、规划、设
计等一系列工作后，由旺业
房开向市自然资源和规划局
提出了调整申请，“本次总平
图调整对楼栋数、绿化面积
都进行了科学合规的调整和
优化。”

一期业主：二期调整规划方案对一期业主有影响

破产管理人：调整二期规划总平图是必要且合规的

一期烂尾10年导致债权人和业主利益受损

该小区二期工地已动工该小区二期工地已动工。。

该小区一期楼栋与二期工地该小区一期楼栋与二期工地。。

○○全媒体记者 冯浩


